

EL PAÍS

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CUEVA, NUM. 5, ENTRE SUELO Teléfono 332

APPARELLO Y COMUNITARIO A PRECIOS CONVENCIONALES. Toda la correspondencia dirigirse a nuestras oficinas a nombre de DON RAFAEL GINARD DE LA ROSA 25 NÚMEROS 75 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates for different regions: Madrid, Provincias, Antillas, etc.

PAGO ADELANTADO

Número suelto 5 céntimos

LA CUESTIÓN OBRERA

LA JORNADA DE OCHO HORAS Y LA EDUCACIÓN POPULAR

Ya hemos visto que la reducción de las horas de trabajo... La cuestión obrera nada puede decirse por que a pesar de encontrarnos muy cerca del 1.º de mayo...

Desde Berlín

Señor director de El País. La cuestión obrera.—Noticia real.—Una ejecución en Berlín.—Medicinas

De la cuestión obrera nada puede decirse por que a pesar de encontrarnos muy cerca del 1.º de mayo, no presenta ningún aspecto nuevo. Los obreros siguen reuniéndose por grupos en las cercanías de las estaciones...

EL 1.º DE MAYO

Circular de Gobernación

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, dando instrucciones en previsión de las manifestaciones anunciadas para el 1.º de mayo. De dicha circular transcribimos los párrafos siguientes:

Insertamos los puntos más calientes de las declaraciones del Sr. Azcárate. «Es esta la petición que sirve de bandera a los obreros para sus reclamaciones anuales del 1.º de mayo...

Tasa del salario La tasa del salario es el más trascendental problema jurídico, económico y social que hay que resolver...

Jornada de ocho horas En cuanto a los medios que podrían emplearse para obtener el estricto cumplimiento de la ley que impusiera la jornada de ocho horas...

Declaraciones del Sr. Castelar

Publica El Globo un trabajo de este ilustre tribuna, que por su excepcional interés transcribimos en parte. «El socialismo procede siempre al acortamiento y desaparición de las democracias...

ayer mañana al Gobierno civil a pedir un pase gratuito. So lo hace pasar por comisionado anarquista de Francia...

Córdoba Entre los obreros de las cuencas mineras de Belmez se da gran importancia a los trabajos preparatorios para la próxima huelga. Cálculase que hay en Belmez más de cinco mil obreros.

Valencia

Ha circulado una hoja, repartida por la sociedad de jornaleros del campo titulada La Unión. Dicha hoja excita a los obreros para que se asocien y pidan la jornada de ocho horas...

Barcelona

Los tintoreros se proponen declararse en huelga permanente si no logran que se les acepten las siguientes condiciones: 1.ª Jornada de ocho horas...

Cádiz

Las autoridades civiles y militares han mandado a la fábrica del gas 10 artilleros con un cabo, que trabajarán para que no falte el alumbrado si los operarios se declaran en huelga...

EN EL EXTRANJERO

Portugal Lisboa 22.—El periódico oficial publica un decreto reglamentando el trabajo de las mujeres y de los niños en las fábricas.

EL CRIMEN DE HOY

PARRICIDIO Y SUICIDIO Antigua amistad Desde hace veinte años, D. Baltasar Gallego, dueño de la actualidad del establecimiento de antigüedades de la calle de Valverde...

Comisión de reformas sociales

En la sesión de anoche presentó el Sr. Moret su voto particular acerca del trabajo de la mujer. Según el Sr. Moret, la intervención del Estado debe limitarse a proteger la menor edad...

EN PROVINCIAS

Bilbao Sigue la improvisación de los anarquistas. Se ha supuesto como tal a un francés que fué

Por esto hemos insistido y continuaremos insistiendo en la necesidad de que las reformas sociales sean tan múltiples, tan complejas, como múltiple y complejo es el problema. Al reducir las horas de la jornada, es preciso tener preparada el medio de que los obreros puedan emplear en su mayor beneficio las horas que el trabajo les dejare libres...

COMENTARIOS

De La Epoca: «El sorteo de las secciones del Congreso que se hizo ayer ha causado algún disgusto a las minorías, sin que nadie más que ellas se explique por qué, ni encuentre una razón en qué pueda fundarse la molestia.»

De todo un poco

El archiduque Juan La desaparición de Juan Orth, el archiduque Juan, sigue siendo un misterio. Hace unos días se dijo que Juan Orth estaba vivo; hoy ya tenemos otras noticias.

EL CORESPONSAL

El Sr. Azcárate De Libertad publica esta mañana la opinión de este ilustre republicano, muy digna de ser consultada en cuanto se refiere al arduo problema social.

todas las provincias relativo a la inversión de los fondos destinados a la repoblación de los montes.

Se lee una proposición de ley relativa a una carretera en la provincia de Zaragoza.

El Sr. Góicoechea la apoya brevemente, quedando dicha proposición sobre la mesa del Congreso.

CARRERAS
El Sr. López Domínguez excita el ruego del ministro de Fomento para que examine el expediente de la carretera de Málaga a Cádiz por la costa y sea que extrañas influencias son las que impiden que los concesionarios terminen las obras empezadas hace más de dieciocho años, ó en que consiste que se conceden prórrogas y más prórrogas. También solicita al ministro de Fomento para que examine también las causas de la lentitud con que se llevan los trabajos de un ferrocarril en la misma provincia.

Se contesta el señor ministro de Fomento diciendo que verá el estado de los expedientes y prometiendo que hará todo cuanto esté de su parte para complacer al Sr. López Domínguez.

El Sr. Silveira se asocia a las manifestaciones del Sr. López Domínguez diciendo que en efecto es verdaderamente de gran interés para aquella provincia.

Rectifica el Sr. López Domínguez. Se da lectura a una proposición de ley relativa a un ferrocarril de vía estrecha desde Bilbao a Nervión y Dos Caminos.

El Sr. Gómez Pizarro apoya en un breve discurso la proposición de ley. Queda tomada en consideración.

Se leen otras dos proposiciones de ley, que apoyan los Sres. Gil Berges y Landecheo, y que son tomadas en consideración.

Interpelación del Sr. Fernández Latorre

Yo entro con profundo temor en este debate, y no le hubiera planteado a no obligarme a lo el brutal caciquismo que impera en la Coruña, que es necesario de todo punto que termine.

Y siento haber tenido que plantearlo todavía más desde el momento en que he visto a su señoría venir aquí en vez de poner correctivo a aquellos atropellos y a aquellas ilegalidades, a asumir la responsabilidad de los actos de aquel gobernador, viniendo de esta suerte a coronar sus actos.

Y yo quiero hacer a su señoría la justicia de creer que ese nombramiento se ha hecho sin consentimiento de su señoría.

Debo declarar que tal nombramiento ha dado por resultado un gobernador como el Sr. Linares Rivas, hijo de la misma provincia, que tiene allí bienes, que dirige allí un periódico y que no hace la política de un partido, sino la política de familia, la política de la venganza personal, prescindiendo para ello, no sólo de los principios de justicia, sino que también del sentido moral de que carece, al parecer, el Sr. Linares Rivas.

Allí, en la Coruña, se ha hecho todo lo lícito y lo ilícito, desde lo que puede sostenerse con las galas retóricas, hasta aquellos que rechazan las convenciones honradas.

siedad; y cuando el sonámbulo— como diría Fabié—concluía el ejercicio, la turba entusiasmada se rompía las manos aplaudiendo. Aquello era arduo.

Pues bien; el mismo trabajo hecho a media vara del suelo, nos hubiera hecho reír. En la plaza sucede lo propio. Cuando en vez de toros de respeto sueltan monas, aunque vea uno a los chicos en el mismísimo suelo y delante del bichejo, no hay emoción. Las monas nunca hacen zca.

Y con esto no canso más. Vamos a ver lo que se traen esos mirras de mayor odaz.

Primero
Péridigo, colorao, chorreao, ojo de perdiz, grande, engallao, lucero, astiblanco, grande y adelantao de cuerna.

Comenzó saltando. Nos encontramos con la novedad de los burdaderos por mor del García que se resienta de la última cogida que sufrió en la ciudad de San Fernando.

Con una cabeza demoleadora, pero muy tardío, tomó cinco varas a cambio de cinco terretos, y dos penos.

En un quite al Agujetas, el Espartero se metió con coraje y salvó al piquero. Palmas muy merecidas, porque el chico se vio embrocado sobre corto y a poco sufre una avería.

Julian deja medio par, luego atiza uno entero al santo suelo, ¡qué bonito!, y más luego otro medio, con sorullo y tal, este al toro. Horeño clavó un buen par cuarteando y después otro ídem per ídem ídem.

Palmas al chico. El Espartero pasó cortito, y muy coño y apagadito. Pero tirándose mal y echándose fuera soltó una estocada caída y ladá y afusilable. Luego media perpendicular y trasera, y por fin una buena, de la que rodó el cornapeo.

El segundo
un tío Moñiguero (de...), y qué nombre tan sucio) era car... oscuro, largo, fino, bien mantenido; pero, ¡oh, dolor!, no tenía pitones, y de los dos pocos que tenía, uno de ellos estaba astillao.

Con que échese usted pa lant y ayude me usté a sentir. ¡Cuálquiera siente entusiasmo con un caracol así!

Con poca voluntad y arrancando largo, el Espartero tomó seis puyazos (uno muy requete-buena de Pego).

Sale el Moji por delante y hace una salida falsa, y luego mete, cuarteando, dos banderillas pasadas.

En cambio su colega el Regatillo dejó dos palitruques orejeros. Y ahí tienen ustedes la compensación. Repite Moji con un buen par de frente.

Guerra toros de muleta regularmente, porque el bichejo no hacía y desparramaba los chichos, y en cuanto se le cuadró le atizó una estocada de buten, que hizo cisco al animalajo. Palmas al niño.

Principal la zarzuela A ti suspiramos, en la cual se figura que toman parte en la representación dos espectadores de los palcos, que son dos chicos disfrazados al efecto.

Pues bien, cuando en el cuadro flamenco la tiple bruta las villanitas, los dos cómicos comenzaron a faltarle desde los palcos y a pelearse, como ordena el libreto, ofreciéndose uno de ellos a bajar al escenario y bailar las villanitas; y con tal animación y viveza representaron esta escena los actores, que el colorido de la acción de aparente realidad, que el señor gobernador, que se hallaba en un palco acompañado del alcalde interino Sr. Tejón, se levantó rápidamente de su asiento, y dirigiéndose al palco ocupado por el alcaide galanteador, trata de impedirle que continuara la escena, en medio del natural alboroto que tan extraña interrupción produjo.

El gobernador creyó que se trataba de un loco ó de un borracho, y dió orden de que fuese llevado a la cárcel el alborotador.

Cuando el público se apercibió de la plancha de la primera autoridad civil, la risa y la charota de los espectadores rayaron en escándalo. Un diario de Córdoba concluyó el relato con la siguiente pregunta: ¿Pues qué, no hay teatro en el pueblo del Sr. Castañón?

NOTICIAS
Habiendo organizado el servicio de reparato a nuevos suscriptores, aumentando considerablemente el número de repartidores, rogamos a todos los que experimenten falta ó retardo en el recibo de EL PAIS, se sirvan avisarlo a esta administración, para remedio inmediato.

El inspector de policía de Badajoz llegó ayer a Córdoba acompañado de Gabriel González Mejía, natural de Barcarrota, por suplico ársese autor del asesinato de Mad. Henríon.

Este sujeto, después de haber sido interrogado por el gobernador, fué conducido a la cárcel, quedando a disposición del Juzgado instructor.

A ocho millas SO. del cabo de Finisterre naufragó ayer tarde el vapor inglés Skypa, que procedente de Gandia y Gibraltar se dirigía a Inglaterra.

El referido vapor conducía cargamento de naranja y plomo, ó iba tripulado por ocho hombres, mandados por el capitán Vicheds Diez.

La tripulación consiguió salvarse, merced al auxilio prestado por algunas lanchas pescadoras.

Fafá evitar las dudas que se han suscitado en algunos gremios al hacer los nombramientos de los individuos que les hayan de representar en la Cámara de Comercio, sobre si aquellos han de recaer en los sindicatos ó clasificadores, la junta directiva de la expresada Cámara ha resultado que para ostentar aquella representación no es necesario reunir a la vez el carácter de sindicato ó clasificador.

Circular por Madrid duros falsos con el busto de Alfonso XIII.

Estas monedas no se distinguen mucho por el peso, pues tienen los 25 gramos justos, ni por el color, aunque resulta un poco más mate, sino por el sonido, que es apagado y poco vibrante.

También se distinguen por la escasez de las rayas que en el busto representan los cabellos y por estar casi borrada una parte del escudo.

Parece ser que el origen de este crimen fueron las rondas nocturnas.

Dice un periódico de Barcelona que raya ya en lo escandaloso lo que está pasando en aquella capital acerca de la pernicioso industria que están ejerciendo los curanderos y curanderas, á ciencia y paciencia de las autoridades encargadas de dicho ramo.

Varios opositores al Cuerpo de abogados del Estado se han acercado á esta redacción rogándonos llamemos la atención del director general de lo Contencioso, sobre la necesidad de anunciar las oposiciones suspendidas por una disposición de 18 de abril del pasado año.

Considerando muy justa esta pretensión, damos publicidad en la seguridad de que será atendida desde luego por quien corresponde.

Política del día
Consejo de ministros
Política exterior
Como todos los jueves, los ministros se reunieron esta mañana, bajo la presidencia de la regente.

Dió comienzo el Consejo á las once, con el acostumbrado discurso del presidente.

El Sr. Cánovas pronunció un muy largo, examinando las cuestiones pendientes de política exterior y ocupándose con mucho detenimiento del conflicto últimamente suscitado entre Inglaterra y Portugal.

Con un optimismo de primer orden, el presidente del Consejo, después de hacer la historia del incidente, habló de las explicaciones que el marqués de Salisbury había pedido á Portugal, de la diplomática y benévola actitud del jefe del Gobierno inglés, y terminó manifestando la creencia de que la cuestión tendrá una honrosa y satisfactoria solución.

Política interior
El Sr. Cánovas se ocupó luego de política interior, entonando á la archiduquesa de la marcha de los debates parlamentarios y manifestándose también sumamente optimista al albergar la esperanza de que el día 1.º de mayo no ocurran serios trastornos.

Terminado el discurso, el ministro de la Guerra puso á la firma un decreto promoviendo á general de división al general de brigada D. Manuel Delgado y Zalucía, y algunos otros de escasa importancia.

Concluido el Consejo con la regente, se reunieron á la una los ministros en la secretaría de Estado.

En el Consejo el Sr. Cos-Gayón leyó los proyectos complementarios de Hacienda y se acordó leer mañana los presupuestos en el Congreso.

Luego los ministros cambiaron impresiones acerca de las temidas huelgas, hablaron algo de la ley del descanso dominical, conviniendo en que su discusión en el Senado comience lo antes posible, y que los Sres. Cánovas y Silveira sean los que principalmente intervengan en los debates del Mensaje en el Congreso, y como era ya sumamente tarde, se separaron dando por terminadas las dos reuniones, que carecieron de importancia.

El gobernador de la Coruña ha suspendido, al fin, la Diputación provincial.

El solo hecho de haber tomado una parte tan importante en la formación de los presupuestos, es suficiente para que el Sr. Navarro Reverter no sea elegido para dicho cargo.

De este mismo asunto se ha ocupado el conde de Castella, que después de abandonar á la regente ha celebrado los ministros. Se han mostrado de acuerdo con que no se designe al Sr. Navarro Reverter, proponiendo en su lugar al señor Castellano.

FUNCIONES PARA MADAMA.
Comedia.—A las 8 1/2.—Un hombre serio. —El primer bailarín. —No hay función.

Príncipe Alfonso.—A las 8 3/4.—El rey que robó. Zarzuela.—A las 9.—Término medio.—(Zarzuela).—El primer actor.—El yerno.—(Segundo acto).

Novedades.—A las 9.—Las doce y media y sereno.—El Cabo Bajoceta.—El Lucero del Alba. Apolo.—A las 8 1/2.—La caza del oso.—Los pájaros fritos.—La caza del oso.—El meson del Sevillano.

Bolsa del día 23
FONDOS PUBLICOS
DIA 22 DIA 23
4 por 100 interior..... 76 15 76 35

Madrid.—Contado, 76,40; Fin de mes, 76,37; Próximo, 76,57; Exterior, 77,55; Amortizable, 88,85; Cubas, 102,80; Banco, 418,00; Tabacos, 00,00.

Barcelona.—Interior, 76,30; Exterior, 77,45. París.—Particular, 75,67.

Telegramas de Fabra.
París 22.—Bolsa: Fondos franceses, 3 por 100, 94,65; 4 por 100, 105,80.—Consolidados ingleses, 95 1/16.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 75,35.—Obligaciones Cuba, 498,00.—Última hora, 75 13/32.

Centros de representación
Y GESTIÓN DE ASUNTOS
ADMINISTRATIVOS, JUDICIALES Y PRIVADOS
DIRECTOR, R. SERRANO
Obras: Boatas, II, segundo derecha
SE ACTIVA Y GESTIONA TODA CLASE DE ASUNTOS
Honorarios médicos y convencionales

Este Centro se valdrá de la prensa siempre que el interés de nuestros representados lo reclame.

ESPECTÁCULOS
Novedades.—La señora Farnés, autora del precioso melodrama Reina de Villars, estrenado con gran éxito en este teatro hace pocas noches, ha retirado su obra del referido coliseo, de acuerdo con el empresario Sr. Trigueros, para evitar la interpretación poco satisfactoria que tenía su melodrama.

Príncipe Alfonso.—Esta noche tendrá lugar la última representación por ahora de La bella fanciulla di Perth en dicho teatro.

Boletín Republicano
Comité republicano-progresista de Santa Olaya (Toledo)
En la reunión que celebraron nuestros amigos de dicho pueblo el 19 del actual, resultó elegido el siguiente Comité:

EN PROVINCIAS

POB TELEGRAFO
Vapores correos
Puerto Rico 22.—Hoy miércoles ha salido de este puerto para la Habana el vapor correo Montevideo, de la Compañía Trasatlántica.

Reunión de horneros
Valencia 23 (4 t.)
Los horneros han verificado una reunión en la que ha reinado gran desorden.

Exposición de pinturas
Barcelona 23 (3,50 t.) (Urgente).—Se ha inaugurado brillantemente la Exposición de pinturas, que es superior á lo que se esperaba.

TOROS
Extraordinaria corrida
ó corrida en competencia, en la que lidian seis mirras Manuel García y el Guerra.

Un gobernador cándido
Según refiere la prensa de Córdoba, noches pasadas se estaba representando en el teatro